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横岗街道人大工委多举措助力人大代表履职为民

履职尽责不忘初心 成效初显群众点赞

在服务大局中履职尽责

“上次走近河道还会闻到一股腥臭
味，现在河水变清澈了，臭味也闻不到
了。”“消除城市黑臭水体是个系统工程，
需要大家的理解、宽容和支持，街道、社区
应该多宣传工程的意义，想方设法降低工
程建设对市民的影响，例如设立告示牌，
让市民了解工程进度。”……7月 16日上
午，区人大代表吴书坤、李坚、李泗桥、刘
汉喜、任凤侠、赖丽香、蔡汉顺等人早早来
到四联河宝丽酒店路段视察，了解横岗街
道治水提质工作存在的问题。

这是龙岗区人大代表横岗代表小组
聚焦区街重点工作，推动横岗发展进程的
一个写照。据悉，今年是深圳市水污染治
理决战年，该街道全力配合区水务局完成
200项小区正本清源改造项目，加快推进
四联社区雨污分流管网工程，并在全区率
先全面完成第一批消黑工程任务。在取
得一定工作成效的同时，人大代表们还积
极查漏补缺，深入基层走访，了解群众诉
求，积极协调相关部门推动问题解决。

除了关注治水提质工作，人大代表们
对推动辖区经济转型发展也分外上心。
例如刘汉喜、李泗桥、赖丽香、魏茂祥代表
在龙岗区六届四次人大会议期间联名提
出《关于推动横岗国际珠宝文化时尚小镇
建设的建议》，以中和盛世珠宝文化创意
产业园为基础，推动转型升级，由加工向
创造、由制造向“智”造、由单一向跨界转
型，打造横岗国际珠宝文化时尚小镇。目
前，区文促中心正抓紧时间对中和盛世珠
宝园进行深度调研，努力抓好该项建议的
落实工作，力争2020年将中和盛世打造成
为一个新的文博会分会场。

龙岗区政协主席吴书坤(右七)以区人大代表身份率队视察四联河宝丽酒店段，了解治水提质工作存在的问题。

在民生改善中有作有为

横岗中学周边交通拥堵一直是困扰社区
居民的“老大难”问题。区人大代表、横岗街
道党工委书记李坚对此高度重视，多次召集
人大代表及相关部门现场视察摸清状况，提
出可行性建议，并合理拟定计划表，优化工作
方案。目前，已建成而未移交的横中路、康中
路提前投入使用，红绿灯、违停球、隔离栏等
设施合理设置，极大地缓解了片区交通压
力。人大代表说实话办实事见实效，赢得学
校师生纷纷点赞。

横岗街道六约片区近年来新增多个楼
盘，然而这些楼盘均未规划建设配套学校。
2016年至 2019年，横岗街道没有新建和扩建
学校，导致该片区原本已达到饱和程度的招
生情况雪上加霜。为此，龙岗区人大代表横
岗代表小组在梧桐学校组织开展“代表直通
车——进学校”活动，调研横岗教育存在的难
题，并提出《关于加快推进梧桐学校改扩建项
目工作的建议》和《关于做好横岗教育长远规
划，解决学位缺口大问题的建议》，同时督促
区相关部门抓紧落实，目前，1.5亿元资金已
下拨用于推进梧桐学校改扩建。

据区人大代表、横岗街道人大工委主任
李泗桥介绍，该街道继续做强“人大代表直通
车”活动，打造独具横岗特色的人大工作。今
年以来共开展系列活动 13场，通过代表进医
院、进企业、进社区、进市场等方式收集选民
群众意见建议395条，经过梳理形成合理化建
议22项，其中19项已办结并向群众反馈。例
如解决横岗中学周边交通拥堵、梧桐学校改
扩建、2013文化创客园停车难、塘坑水库附近
垃圾乱倒、横岗人民公园人工湖水质污浊发
臭等热点难点问题，真正做到“意见收集”直
通、“推动办理”直通、“落实反馈”直通。

在创新工作中激发活力

龙岗区人大代表横岗代表小组履职热情
高，履职成效好，背后离不开街道人大工委着
力创新代表活动方式、积极搭建代表履职新
平台的努力与付出。

“我们坚持在抓好学习上下工夫、在改进
作风上下工夫、在创新工作上下工夫，多举措
激发代表履职的活力。”李泗桥说，横岗街道
人大工委坚持用习近平新时代中国特色社会
主义思想武装头脑，增强使命感，为代表履职
找准方向，汲取新知识，总结新经验，探索新
途径；针对学习时间少、新任代表履职能力稍
弱等问题，统一购置《怎样提出并写作议案》
等常用书籍50余本，提高人大代表履职能力。

同时，不断完善“代表直通车”和“一代
表、一特色、一建议、一行动”工作制度，要求
代表每月到联系点座谈，走街串巷收集意见
建议，关注民生热点难点问题，并根据自己的
行业、特长，确定特色和重点关注领域，如：眼
镜代表、文艺代表、医疗代表、教育代表、税务
代表等。此外，横岗街道人大工委充分发挥
华乐社区联络站“立法联系点”作用，开展《深
圳经济特区生活垃圾分类投放规定（草案）》
意见征求等活动，提供立法建议14条。

值得一提的是，横岗街道人大工委通过
对辖区 11名人大代表逐一走访，加强工委与
人大代表及所在单位之间的联系，还为代表
排忧解难，解决了嘉宝眼镜城门前绿化差、横
岗医院停车难、税务所的指示牌、横岗中学交
通微循环等问题。接下来该街道人大工委将
高水平规划、高标准建设“人大代表之家”，搭
建代表履职的新平台，全力把“家”打造成为
代表学习的“加油站”、社情民意的“收集站”、
依法履职的“监督站”。

七月盛夏，骄阳似火，炎热的天气挡不住龙岗区人大代表横岗代表小组为民履职、为民解忧的步伐。他们行走
在被太阳烤得炽热的马路边，为交通拥堵把脉出“良方”；他们穿梭在各社区、学校，听民意化矛盾，积极协调解决辖
区学位缺口大、垃圾收集中转管理、六约天桥开通等热点难点问题；他们巡河道进企业，为街道治水提质、经济转型
发展等中心工作建言献策，用实干彰显人大代表的责任和担当。

人大代表依托“代表直通车”活动广泛收集群众意见和建议。

人大代表想方设法推动交通拥堵等热点难点问题解决。
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